



中韓との経済関係維持

RCEP（地域的な包括的経済連携協定=Regional Comprehensive Economic Partnership Agreement）の交渉がまもなく、現在の国益での批准に回った議論が進んでいる。RCEPとは、ASEAN（東南アジア諸国連合）およびASEANとの経済連携協定を結んでいた日本・オーストラリア・ニュージーランド・中国・韓国が締結したスーパーリヨナルな経済連携協定である。日本にとっては、TPP（環太平洋パートナーシップ協定）、EUとの経済連携協定に続く、大型の

伊藤 元重

学習院大教授(国際経済学)

経済連携協定である。東アジアや東南アジアでは国境を越えた分業が進んでいる。複数の国にまたがっていろいろな商品や部品が取引されている。国境を越えれば、関税がかかる負担を軽減するためにも、多くの国が参加する経済連携協定が必要となる。ASEAN諸国は元々日本や

中国などと経済連携協定を結んでいた。しかし、それは個別の国といふ。この協定であり、地域の複数の国をまたいだ取引には有効ではなかった。

今回のRCEPの特徴は、日本にとっては、TPP（環太平洋パートナーシップ協定）、EUとの経済連携協定に続く、大型の

RCEPの意義

中国などと経済連携協定を結んでいた。しかし、それは個別の国といふ。

RCEPの交渉で残念だったことは、インドが交渉から離脱した。印度には中国の輸出が大量に入り込んでいて、インド国に中國との経済連携協定を結ぶことに反対をする声が大きかった。日本としてはインド

通商戦略の方向に注目

経済連携協定の交渉を続けるとの意義の一つは、いつした保護主義的な動きを押さえ込み、世界をより自由で公正な貿易と投資に向かわせることがだ。貿易交渉を自転車に例える人もいる。自転車は漕ぎ続けないと倒れてしまう。貿易交渉も続けていく上によって参加国が前向きになることで、後

が参加することを強く望んでいたが、それは実現しなかつた。最近の報道では、インドが国内で生産されたコロナ関連の薬の輸出を制限する動きに出ているようだ。インドがいつした保護主義的な方向に走らないように願つてゐるが、最近のインドでは保護主義的な声が大きくなっているようだ。